
令和２年２月 13 日 

 

 魚沼市議会議長 遠 藤 徳 一 様 

 

                      議会運営委員会 

                       委員長 佐 藤   肇 

 

議会運営委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。 

 

                  記 

 

１ 調査事件名 （１）付議事件の取扱い訂正について 

        （２）令和元年第４回定例会の課題等の検討結果について 

        （３）その他 

 

２ 調査の経過 ２月 13 日、委員会を開催し、上記案件について協議した。 

付議事件の取扱い訂正については、議長の受付事件（報告等）欄

中の報告期日を訂正した。併せて、当委員会報告について、13 日

の開催分を追加することとした。 

令和元年第４回定例会の課題等の検討結果については、前回の委

員会での検討結果を一覧にし、内容を確認した。 

 

 



- 1 - 

 

議会運営委員会会議録 
 

１ 調査事件 

（１）付議事件の取扱い訂正について 

（２）令和元年第４回定例会の課題等の検討結果について 

（３）その他 

 

２ 日  時  令和２年２月 13 日 午前９時 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301 会議室 

 

４ 出席委員  大桃俊彦、大平恭児、佐藤敏雄、佐藤 肇、高野甲子雄、(遠藤徳一議長) 

 

５ 欠席委員  渡辺一美、本田 篤 

 

６ 説 明 員  森山総務政策部長 

 

７ 書  記  櫻井議会事務局長、磯部議会事務局次長 

 

８ 経  過 

 

開  会（9：00） 

 

佐藤（肇）委員長  本田篤委員、渡辺一美委員から欠席の届出がありましたので、御報告い

たします。定足数に達しておりますので、ただいまから議会運営委員会を開会いたします。

日程に入る前に、森山総務政策部長から発言を求められておりますので、これを許します。 

森山総務政策部長  昨日の会議におきまして、本田篤委員からの質疑について若干の説明不

足がございましたので、それを含め訂正をさせていただきたいと思います。 

   本田篤委員からは報酬等審議会の委員について、メンバー構成について変更はどうだっ

たのかとの質疑がありました。そこの部分について説明不足の点も含め訂正をさせていた

だきます。本件の対象となった報酬等審議会は、昨年 12 月 16 日に開催されたことは昨日

答弁をさせていただいたところでありますが、その時点では審議会委員の任期がまだ継続

中でありましたので、北越銀行支店長の人事異動による委員交代以外は、委員の交代は昨

年度と変わらない状態で会議を行ったものでございます。なお、当審議会委員の任期満了

は、本年１月 31 日となっておりましたので、この年明けより改選の手続きを進め、新た

な委員を選任させていただいております。その選任の経過については、昨日の御質疑で説

明をさせていただいたとおりでございます。以上、訂正しお詫びを申し上げます。申し訳

ございませんでした。 

佐藤（肇）委員長  ただいまの説明につきまして、質疑等があったらお受けしたいと思いま

す。質疑はありませんか。 
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佐藤（敏）委員  任期は何年ですか。 

森山総務政策部長  ２年間でございます。 

高野委員  確認しますけど、現在の審議会委員は答申を出した審議会委員とは違う方になっ

ていただいているという受け止めでよろしいですか。 

森山総務政策部長  任期が１月 31 日までということでございますので、その時点以降、２

月１日以降は新たな方から委員になっていただいているということではありますが、顔ぶ

れにつきましては引き続きという方もいらっしゃいますので、その点は御了承いただけれ

ばと思います。 

高野委員  ということは、変わっている方と変わっていない方といるということですか。何

人が変わっていますか。 

森山総務政策部長  昨日、ほとんど変わっていないという答弁でございましたが、帰りまし

て確認をしたところ、同じでございました。 

佐藤（肇）委員長  ほかにございませんか。（なし）ないようですので、これで質疑を終結

いたします。 

   それでは、これより議事に入ります。 

 

（１）付議事件の取扱い訂正について 

 

佐藤（肇）委員長  日程第１、付議事件の取扱い訂正についてを議題といたします。資料が

配付されておりますので、議会事務局長から説明を求めます。 

櫻井議会事務局長  お手元に配付の「令和２年第１回魚沼市議会定例会付議事件一覧」を御

覧いただきたいと思います。昨日の委員会で議長の受付事件 11 件でございますが、この

取扱いに誤りがありましたので、訂正をお願いするものであります。議長の受付事件（報

告等）11 件は、２月 21 日報告としておりましたが、正しくは２月 20 日報告の誤りであり

ました。初日の報告になります。ここの部分についての訂正をお願いしたいとするもので

ございます。お詫びを申し上げます。なお、本委員会が本日開催されることにより、事件

名、議会運営委員会報告は 13 日分が追加となりますので、よろしくお願いしたいと思い

ます。誠に申し訳ございませんでした。 

佐藤（肇）委員長  説明が終わりました。これより質疑を受けたいと思います。質疑はござ

いませんか。（なし）質疑なしと認めます。これで質疑を終結いたします。ただいま説明

のあった報告期日については、２月 21 日報告を２月 20 日報告に、併せて事件名、議会運

営委員会報告は 13 日分を追加することで御異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認

めます。よって、そのように決定いたしました。 

   この後の日程は、主に委員会内部の調整等になりますので、ここで執行部から報告、協

議事項等があればそれを先に行い、なければこれで執行部からは退席願うことにしたいと

思いますが、御異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。それでは、執行部

から協議、報告事項等はありませんか。 

森山総務政策部長  ありません。 

佐藤（肇）委員長  委員の皆さんから執行部に対して質疑、協議事項等はありませんか。（な

し）ないようですので、これで執行部からは退席いただきます。しばらくの間、休憩とい
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たします。 

 

  休  憩（9：05） 

 

  執行部退席 

 

  再  開（9：05） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。 

 

（２）令和元年第４回定例会の課題等の検討結果について 

 

佐藤（肇）委員長  日程第２、令和元年第４回定例会の課題等の検討結果についてを議題と

いたします。本件は昨日の委員会で協議し、委員長として取りまとめをさせていただいた

ものであります。資料として配付させていただきましたので、議会事務局次長から説明を

していただきます。 

磯部議会事務局次長  (別紙「令和元年第４回定例会の課題等について 各会派等の意見）」

により説明) 

佐藤（肇）委員長  ただいま説明をしていただきました。本件について質疑等がありました

らお受けしたいと思います。 

高野委員  せっかくまとめていただいて恐縮なんですが、服装の関係についてですけども、

「注意していただく」、「図っていただく」という、いただくという謙譲語というかへりく

だり語ではなくて、「注意する」とか、「図っていく」とかという表現のほうがいいのでは

ないかと思います。その下のほうもそうですけども、「方法を使っていただく」というこ

とですけども、「方法を使ってはどうか」というような形で、指摘をする人が主体的にど

う考えるかということになろうかと思いますので、そのような表現のほうがいいのかなと

いう感じがいたしました。それからもう一つ、「いとまがある場合は」ということですが、

この表現が少し気にかかりますので、「政策的分野については極力臨時会の開催を要請す

る」とか、「できる限り臨時会の開催要請をする」とかということでしたほうがいいのか

なという感じがしますし、その下も「よく連絡を取り合っていく」でもいいんですけども、

「取り合う」ということで、わかりやすくしたほうがいいのかなという感じを受けました。 

佐藤（肇）委員長  ここでしばらくの間、休憩といたします。 

 

  休  憩（9：10） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（9：12） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。ただいま協議していただいたよう
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に、本件の報告については今後調整させていただくということでお願いしたいと思います。

委員長一任ということで了解をお願いしたいと思います。それでは本件については以上と

いたします。 

 

（３）その他 

 

佐藤（肇）委員長  日程第３、その他を議題といたします。その他、委員の皆さんから意見、

協議等がありましたらお願いいたします。（なし）ないようですので、私から１点お願い

をしたいと思います。今、３常任委員会で行政視察の件について検討していただいている

ところであります。今回の行政視察は議員全員 20 名で行う行政視察ということでありま

すので、その中で議会全体に係るような課題について協議等があるようでしたら、またこ

こで意見を伺うというようなところを含めて…（何事か呼ぶ者あり）その中でやるという

ことですので、もし先に意見があれば皆さんから言ってもらって議長に届けたいと思いま

す。ないようでしたら、今現在、３常任委員会で調整されていることですので、お願いし

たいと思います。本件は、以上です。 

ここでしばらくの間、休憩といたします。 

 

  休  憩（9：14） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（9：16） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。 

ほかにございませんか。（なし）ないようですので、これで本日の議題を終わります。

会議録の調製については委員長に一任をお願いいたします。本日の議会運営委員会はこれ

で閉会いたします。 

 

閉  会（9：16） 


